
Fraktion Bündnis-GRÜNE/SPD/KJiK im Kreistag Görlitz 

Protokoll     der Fraktionssitzung vom 23.06.21 

Büro Jakobstr.31 GR      Beginn 15:00 

anwesend: Thomas P., Sandra, Bernd, Ralf, Enno, Rolf, René, Annett, Harald  

entschuldigt: Thomas B., Steffen, Joachim 

 

Thomas begrüßt und schlägt folgende TO vor: 

1. Befassung mit der TO des KTs vom 30.06. 

2. Theatersituation 

3. Situation Jugendring OL 

4. Sonstiges 

Vor Einstig in die TO informiert Thomas zum Ausscheiden von Frank Peuker aus der Fraktion. 

Eine entspr. Mail von Frank ist am 15.06. dem Landrat und der Fraktion(außer dem GF) 

zugegangen. Somit besteht die Fraktion nunmehr aus 10 KR:innen. 

Thomas prüft, ob Franks Fraktionsaustritt Auswirkungen auf die Besetzung der Ausschüsse 

nach D’Hondt hat. Bis dahin wird Tobias als stellv. Mitglied im HA und TA an den 

Ausschüssen teilnehmen. 

TOP1: Tagesordnung Sitzung KT am 30.06. 

Die Sitzung findet ab 15:00 wieder in der Sporthalle des BSZ Chr. Lüders(Eingang über 

Sattigstr.) statt. Zuvor tagt der Sonderausschuss ABKS ab 13:00 im Raum N019 des 

BSZ zur Theaterfinanzierung. 

Ö3: Ralf berichtet kurz zum Begleitausschuss. Thomas fragt ach weiteren Fragestellungen 

an die GFg des SAS, welche ja Bericht erstatten wird. 

 Annett bittet Thomas, in der Diskussion zur Effizienz der Antragsverfahren und zur 

Transparenz der Arbeit der SAS kritisch nachzufragen. 

Ö4: Thomas berichtet kurz zur Diskussion im Ausschuss und zur Personalie selbst und 

empfiehlt den Fraktionsmitgliedern die persönlich freie Entscheidung. 

Ö5: Die Fraktion empfiehlt, dem vorliegenden Personalvorschlag zuzustimmen 

Ö6: Thomas würde sich nach Abstimmung mit Franziska um einen Sitz bewerben. 

Kommunikation über Harald, ggf. beide bewerben. 

Ö7: Zustimmung empfohlen 

Ö8: es handelt sich hier um eine Vorfinanzierung durch den Landkreis, daher Zustimmung 

empfohlen 

Ö9: Zustimmung empfohlen 

Ö10 Zustimmung empfohlen, damit der „Interims“- HH genehmigungsfähig bleibt und d 

die Finanzierung laufender und künftiger Aufgaben gesichert ist. 

 Es sollte dringend geprüft werden, ob das Budget der JH Planung aus dem HH Jahr 20 

in den neuen Doppel HH in voller Höhe eingestellt wurde(siehe auch unser Antrag an 

den JHA zur Vorfinanzierung). 



 

Ö11: Thomas informiert zum Stand der Ausschussarbeit zum Thema. Näheres unter TOP 2. 

 

N1: Thomas informiert kurz zum Hintergrund. Zustimmung empfohlen 

N2: Zustimmung empfohlen 

 

TOP 2: Situation Theaterfinanzierung 

Thomas informiert über den Arbeitsstand zum Thema im ABKS. 

Dieser wird im Ergebnis seiner Sondersitzung vom 30.06. dem Kreistag einen 

Beschlussvorschlag zur weiteren Finanzierung vorlegen. 

Die Fraktion ist sich einig, dem Aktori- Vorschlag(Schließung des Musiktheaters) seine 

Zustimmung zu verweigern. Ziel sollte sein, alle Standorte, ggf. unter neuen wirtschaftlichen 

Betrachtungen und Erfordernissen zu erhalten. 

 

TOP 3: Situation Jugendrind OL 

Rolf gibt nochmals einen ausführlichen Bericht zur aktuellen Lage und zu den 

vorangegangenen Verhandlungen mit der LK Verw. Aus diesen geht hervor, dass der 

Landkreis hier klar rechtswidrig handelt. Sowohl der Ablehnungsbescheid als auch die daraus 

resultierenden Rückforderungen sind inhaltlich und sachlich unrichtig. 

Rolf leitet den Ablehnungsbescheid an die Fraktion weiter(siehe Anhang). 

Als Konsequenz aus der aktuellen Situation und im Sinne des verantwortungsvollen Handelns 

den MAinnen gegenüber muss der Jugendring OL zunächst Insolvenz anmelden. 

Der Fraktionsvorsitzende wird zu Beginn der öffentlichen Sitzung am 30.06. einen Antrag zur 

Ergänzung der TO um den Punkt „Diskussion zur Situation des Jugendring OL“(o. ä.)  

einbringen. 

 

TOP 4: Sonstiges: 

Mehrere Kreisrät:innen und Sachkundige äußern sich sehr kritisch zum Verfahren der 

Verwendung der Mittel aus dem sogen. Strukturstärkungsgesetz/ Kohleausstiegsgesetz und 

belegen das an verschiedenen Beispielen(B 178n, Verwaltungsneubau/ Ausbau Landratsamt 

u. a. m.). Da das Thema für eine Diskussion innerhalb der Fraktionssitzung aber zu groß 

scheint, schlägt Thomas vor, dies zum Schwerpunkt der Fraktionsklausur im zweiten Halbjahr 

zu machen. Hierfür ist in der Grobplanung der November vorgesehen. 

Thomas muss die Sitzung aufgrund seiner Zugverbindung gg. 17:00 verlassen, Bernd 

übernimmt. 

  

Die Sitzung schließt gg. 17:30 Uhr.    gez.: Prause-Kosubek, Protokoll 

 



 

 

 

 

 

  

  

 

   

   

 

 


